

Vorlage Nr. 19-O-07-0005

## Tagesordnungspunkt 5

## der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Biebrich am 29. Januar 2019

Vertreter- oder Bürgerbegehren CityBahn (CDU)

- 1. Der Ortsbeirat stellt fest, dass die Stadtverordnetenversammlung seiner Bitte vom 18. September 2018, ein Vertreterbegehren bezüglich der Realisierung sowie der Streckenführung der CityBahn durchzuführen, bislang nicht nachgekommen ist.
- 2. Die Stadtverordnetenversammlung wird daher gebeten, nunmehr auf ihrer Sitzung am 14. Februar 2019 ein Vertreterbegehren bezüglich der Realisierung sowie der Streckenführung der CityBahn zu einem geeigneten Zeitpunkt zu beschließen.
- 3. Für den Fall, dass die Stadtverordnetenversammlung auf ihrer Sitzung am 14. Februar 2019 ein Vertreterbegehren zum Thema CityBahn nicht beschließt, unterstützt der Ortsbeirat Biebrich die Unterschriftensammlung der Bürgerinitiative "Mitbestimmung CityBahn" zur Herbeiführung eines Bürgerbegehrens zum Thema CityBahn.

Die CityBahn ist das größte Infrastrukturprojekt der vergangenen Jahrzehnte in der Landeshauptstadt Wiesbaden. Im Falle seiner Umsetzung wird dieses Projekt einen dreistelligen Millionenbetrag verschlingen. Für die betroffenen Anlieger wird die CityBahn massive Veränderungen mit sich bringen. Zahlreiche Parkplätze werden verloren gehen. Der Individualverkehr wird erheblichen Einschränkungen unterworfen. Der Stadtbezirk ist in erheblichem Maße vom Projekt CityBahn betroffen, da die geplante Streckenführung von der Biebricher Allee in Höhe des Konrad-Adenauer-Rings bis zum Rheinufer durch Biebrich führen soll.

Ein Projekt solcher Dimension sollte auf keinen Fall ohne vorheriges Bürgervotum realisiert werden.

## Beschluss Nr. 0007

Gemeinsamer Änderungsantrag der Fraktionen SPD/CDU:

Der Ortsbeirat fordert den Magistrat auf, umgehend die Voraussetzungen zu schaffen, eine Entscheidung durch die Bürgerschaft der Stadt Wiesbaden innerhalb der nächsten sechs Monate herbeizuführen. Das kann sowohl durch die Initiierung eines Vertreterbegehrens, wie auch durch Unterstützung eines der beiden von Initiativen eingeleiteten Bürgerbegehrens geschehen.

Der Ortsbeirat leitet seine Berechtigung zu dieser Beschlussfassung aus der Tatsache ab, dass die projektstützende Trassenführung zu einem erheblichen Teil durch den Stadtbezirk Biebrich führt.

Der Ortsbeirat stellt fest, dass die mit Beschluss Nr.0078 vom 23.10.2018 gestellten Fragen zum Projekt Citybahn und Trassenführung durch Biebrich nicht oder nur äußerst unscharf beantwortet wurden. Auch das Gespräch mit dem zuständigen Dezernenten und Vertretern der Fachämter hinsichtlich der Verkehrsentwicklung in Biebrich brachte keine signifikante Klärung, da eindeutige Aussagen immer unter dem Vorbehalt der Verwirklichung oder Ablehnung des Projektes "Citybahn" stehen.

Wegen dieser Ungewissheit sind weder mittel- noch langfristige Planungen verkehrslenkender oder —ordnender Maßnahmen möglich. Hinzu kommen die immer drängender werdenden Fragen der Bürgerinnen und Bürger. Auch aus ökonomischen Gründen ist ein weiteres Hinausschieben der Entscheidung nicht mehr zu verantworten.

+ +

## Verteiler:

Dezernat V z.w.V.

Hahn Ortsvorsteher